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ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA ANJE 2024 
DISCURSO PRESIDENTA ENTRANTE: CLAUDIA FINKE 

 
Muy buenos días 
 
Distinguidos miembros de la Junta Directiva saliente y entrante 
 
Pasados presidentes de la asociación 
 
Querida membresía de ANJE 
 
Representantes de Organismos Internacionales 
 
Invitados especiales 
 
Amigos de la prensa 
 
Sean todos bienvenidos. 
 
Quiero expresar mi más sincero agradecimiento, en nombre de la nueva 
Junta Directiva que hoy se juramenta y en el mío propio, por 
acompañarnos en este día tan significativo para ANJE. 
 
Tengo el honor de asumir la presidencia de la Asociación Nacional de 
Jóvenes Empresarios en el marco de sus 46 años de vida institucional. 
 
Este es un aniversario que celebramos con gran orgullo. Un día como hoy, 
14 de noviembre de 1978, la fundación de nuestra asociación marcó un 
antes y un después para el empresariado joven dominicano, que buscaba 
una transformación profunda del país para avanzar en la senda del 
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desarrollo, de la institucionalidad, de la defensa de la libre empresa y del 
bienestar de las personas. 
 
Me siento enormemente orgullosa, además de privilegiada, y con alto 
sentido de responsabilidad de poder seguir impulsando esa visión que nos 
ha inspirado por más de cuatro décadas. La visión de seguir creando 
“NUEVAS RESPUESTAS PARA UN FUTURO MEJOR”. 
 
Permítanme comenzar reconociendo y agradeciendo a mi antecesor, José 
Nelton González Rodríguez, por su encomiable liderazgo durante el 
último año. ¡José Nelton, nos dejas una vara muy alta! Aplauso para él.  
 
Quiero también agradecer los miembros de la Junta Directiva salientes. 
Jaime Senior, hoy completas tu ciclo la directiva y quiero darte las gracias 
por tu excepcional liderazgo y dedicación durante todo este tiempo. 
 
Amalia Vega, tu pasión y compromiso han dejado una huella imborrable 
en todos nosotros y tus aportes han fortalecido a ANJE y la han 
posicionado como la voz de los jóvenes empresarios en el país. Nos harás 
mucha falta. ¡Gracias!  
 
Estoy segura de que contamos con su colaboración y apoyo en los 
proyectos futuros. 
 
En este aniversario, si hay algo que me llena de gran satisfacción, es que 
hoy nuestra Junta Directiva está representada en más de un 50% por 
mujeres, lo cual no es solo un porcentaje o una cuota, es la ejemplificación 
de como las mujeres profesionales a través de la meritocracia podemos 
formar parte de la toma de decisión en las estructuras de gobernanza de 
los gremios. Junto a LERITZA, KARINA, GISSELLE, ELIZA, SONIA 
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y SOL, nuestro deber es emular las buenas prácticas y estar a la altura de 
las 8 mujeres que en el pasado presidieron nuestra asociación y de las 
mujeres que también formaron parte de las Juntas Directivas pasadas. 
 
Quiero compartirles un poco sobre mis motivaciones como presidenta. 
Tengo el orgullo de desempeñarme como gerente de la división del área 
de negocios corporativos del Banco Popular Dominicano, institución en 
la que laboro desde hace 14 años. 
 
Eso me ha dado la oportunidad de comprender las expectativas del 
empresariado dominicano y de tener la convicción de que es posible e 
imprescindible que nuestro país cuente con un clima de negocios que 
responda a las necesidades de los emprendedores y los jóvenes directivos, 
sin embargo, estos deseos/motivaciones aún no habían encontrado 
propósito en mi vida hasta que decidí formar parte de ANJE.  
 
Con el tiempo, todas estas ideas y mi interés en aportar a mi país 
comenzaron a hacer sentido con cada proyecto, con cada iniciativa, que 
desde ANJE nos proponíamos impulsar, hasta tal punto que recuerdo 
asumir la gran responsabilidad de integrarme en la Junta Directiva sin 
ninguna duda, a pesar de que la oportunidad me llegó justo al mes de haber 
tenido a mi segunda hija. Todas las madres y profesionales entenderán el 
sacrificio que esto implica e implico para mí.  
 
Para mí, ANJE representa una oportunidad única de aportar al desarrollo 
de nuestro país, un espacio donde junto a otros jóvenes que comparten la 
misma visión podemos unir conocimientos y experiencias para contribuir 
a una mejor República Dominicana como lo establecen los compromisos 
y objetivos asumidos por la Estrategia Nacional de Desarrollo (END). 
Estimados socios: 
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Ustedes, los casi mil miembros que hoy conforman la asociación son el 
motor que impulsa este gremio. Con su participación, hemos logrado 
identificar las inquietudes y retos que enfrentan los emprendedores y 
también hemos encontrado soluciones a los desafíos que aquejan al 
ecosistema emprendedor y empresariado joven en nuestro país.  
 
Sin embargo, es importante atraer a más jóvenes interesados en el bien 
colectivo, con una sensibilidad social que vaya más allá a los intereses 
particulares o individuales del momento. Es por ello por lo que, es mi 
interés durante esta gestión continuar creciendo la membresía de ANJE, 
fomentando la integración y participación de nuevos talentos 
empresariales que posean cualidades distintivas, unidos por el mismo 
propósito.  
 
Queridos colegas, en los últimos años, la coyuntura regional marca una 
agenda con desafíos sin precedentes. Nuestro país está inserto en esta 
evolución. En este año en al menos 7 países se han producido importantes 
cambios en la composición política en nuestra región, incluido nuestro 
país y Estados Unidos.  
 
Esta realidad, sumada a los retos que suponen los nuevos conflictos 
geopolíticos, nos brinda una mirada más completa de hacia dónde 
debemos comenzar a dirigir nuestros esfuerzos como jóvenes 
empresarios, como por ejemplo aprovechando las ventajas que nos brinda 
la inteligencia artificial para superar los desafíos y sobrevivir a un entorno 
cada vez más cambiante.  
 
Los desafíos globales nos recuerdan que hemos sido un país resiliente a 
pesar de las circunstancias, también nos recuerdan que la única forma en 
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que como país podemos aumentar nuestra capacidad económica y 
desarrollo social es reduciendo las brechas estructurales que limitan la 
adopción de un verdadero desarrollo inclusivo.  
 
Con esto me refiero a los niveles de pobreza y de desempleo, que aquejan 
principalmente a los jóvenes de nuestro país, cuyos niveles si bien han 
disminuido, se encuentran por encima del 20% para el caso de la pobreza 
monetaria. Al tiempo que, la desocupación abierta es de 5.3% y la 
inactividad es de un 36%, a nivel general. 
 
La pobreza lacera la competitividad de los sectores productivos y fomenta 
la exclusión social y territorial de los individuos. Desde ANJE, 
promovemos que haya un esfuerzo mancomunado y consensuado para la 
definición de mejores estrategias empresariales y modelos de negocios, 
que ayuden a potenciar los procesos de formación de capital y creación de 
empleos de calidad.  
 
La coyuntura actual brinda una gran oportunidad para implementar 
reformas integrales que, a través de un diálogo constructivo con los 
diversos actores de nuestra sociedad, busquen optimizar el marco 
institucional y mejorar la calidad regulatoria para que los agentes 
socioeconómicos operen de manera más efectiva y propicien cambios 
significativos y sostenibles en su ecosistema. 
 
Para ello, ANJE continuará trabajando en los ejes institucionales que les 
caracteriza y nos enfocaremos en diversos pilares que hoy en día 
representan las principales preocupaciones para el desarrollo del país.  
 
En primer lugar, continuaremos trabajando en el impulso de la 
adopción de las reformas estructurales necesarias, con una visión a 
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largo plazo. Aprovecharemos el contexto actual para que la voz de los 
jóvenes empresarios esté presente en los cambios que deben ocurrir.  
 
En segundo lugar, es nuestro compromiso seguir impulsando una 
educación de calidad para un entorno empresarial competitivo. De 
acuerdo con un estudio enfocado en este tema que hicimos en el 2022, el 
54% de las empresas consultadas considera que la fuerza laboral es una 
limitante al momento de hacer negocios. El país requiere de un sistema 
educativo que cada vez más responda a las necesidades de los distintos 
sectores productivos y que estimule la competitividad.   
 
Y en tercer lugar, nos enfocaremos en dar respuestas y soluciones a los 
problemas de movilidad y transporte que durante décadas aquejan a 
nuestro país, de manera particular al gran santo domingo. Es clave 
impulsar las políticas necesarias para un sistema de movilidad que 
reduzca la pérdida de horas en tránsito, los accidentes, proteja a los 
ciudadanos y facilite el transporte.  
 
Amigos y amigas, 
 
Hemos logrado avances importantes, pero aún queda camino por recorrer. 
La buena gobernanza, tanto en el ámbito público como empresarial, sigue 
siendo un reto para nosotros. Queremos seguir impulsando cambios en 
favor de una mayor transparencia, eficiencia y responsabilidad en todos 
los niveles. 
 
Para cumplir con estos objetivos, reitero el compromiso de esta Junta 
Directiva de trabajar en conjunto para construir un entorno de negocios 
próspero, inclusivo y dinámico. 
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Alguien a quien aprecio mucho en un momento particular y muy especial, 
resaltó una capacidad en mí, que honestamente no había identificado que 
era tan marcada en mi personalidad: La perseverancia. Gracias por 
destacar esta cualidad en mí, refuerza aún más mi sentido de 
responsabilidad con ANJE y mi interés de que junto a la Directiva y a la 
membresía podamos hacer que las cosas sucedan.  
 
Precisamente para hacer que las cosas sucedan, contamos con el 
invaluable apoyo de nuestra directora ejecutiva, Sol Disla, y de todo el 
equipo de la asociación. Sé que con su compromiso alcanzaremos las 
ambiciosas metas trazadas para nuestra gestión. 
 
Asumir la presidencia de ANJE es una decisión que sé que marcará mi 
vida dede este momento y que implica sacrificios personales, por lo que, 
no puedo dejar agradecer a mi familia: mi esposo John y mis hijas Emma 
y Vera, quienes son y seran en este trayecto misoporte y fuente de 
motivación, inspiración y energía.  
 
Gracias también a mi segunda familia, el Banco Popular Dominicano, por 
confiar en mí y apoyarme en este camino que recién empieza. 
 
Tuve la oportunidad a asistir a una charla de Thais Herrera, la primera 
dominicana en escalar las siete cumbres, y llegar a la cima del Everest, la 
montaña más alta de la Tierra. Donde a través de sus anécdotas durante 
su travesía, nos confirma que con disciplina, resiliencia y enfoque “Los 
sueños sí se cumplen”.  
 
Estimados socios, ustedes son, han sido y seguirán siendo el ADN que 
nos define y nos impulsa hacia el futuro. Les invito a que sigamos soñando 
juntos, continúen sumando su energía y talento en cada proyecto que 
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emprendamos. Y a quienes no forman parte de nuestra membresía, les 
invito a sumarse a nuestra asociación para juntos construir soluciones 
innovadoras y enfrentar los retos con determinación. 
 
Termino con esta frase de Jim Whittaker: “Nunca midas la altura de una 
montaña hasta que alcances la cima. Entonces te das cuenta de lo pequeña 
que era”. 
 
¡Mucha gracias a todos! 
 
 


